

Montevideo, 20 de mayo de 2024

## **INFORME DEL TRABAJO FINAL DE GRADO**

### **Tutora**

**Estudiante:** Victoria Campanella Corbo

**C.I.:** 3.681.809-5

**Título:** Experiencias pos pandemia en prevención de violencia basada en género desde los estudios de género y masculinidades.

**Tipo de trabajo:** Revisión Narrativa.

**Docente Tutora:** Prof. Adj. Anabel Beniscelli Taibo

**Docente Revisor:** Prof. Agdo. Dr. Pablo López Gómez

**Lectura Pública:** Junio/2024

#### **1-. Aspectos Formales:**

El presente trabajo se adecúa correctamente a los requisitos para un trabajo final en la modalidad elegida, tanto en la presentación del contenido como en su extensión. Utiliza de forma correcta las normas APA lo cual contribuye a que la lectura pueda fluir junto con un estilo de redacción con precisión gramatical, facilitando la comprensión de los contenidos presentados.

#### **2- Articulación teórica:**

El problema que aborda es de profundo interés y ha sido trabajado desde múltiples miradas y disciplinas a lo largo del tiempo, por lo cual, el recorte temporal que realiza para esta investigación resulta sustantivo al permitir acceder a información actualizada desde una línea de tiempo situada a partir de un acontecimiento inédito en los últimos 100 años. A la vez, sitúa la perspectiva teórica desde la cual se realizará la pesquisa, lo cual también delimita el recorrido teórico, donde se destaca el esfuerzo por controlar desbordes llevando un control que también facilita la lectura. La selección de autores y textos ha sido cuidadosa y convergente con la perspectiva desde la cual se sitúa. Así, la propuesta de indagar la producción académica sobre un problema en un período específico ofrece la posibilidad de acceder a información relevante y actualizada que podrá servir de insumo para desarrollar investigación.

### **3- Metodología:**

La metodología utilizada destaca en su aspecto consistente con el interés investigativo y en concordancia con las bases teóricas seleccionadas. La utilización de variables se encuentra bien explicitada y permite apreciar la relación entre las preguntas, la búsqueda y los resultados. Se encuentran muy claramente explicitados los pasos procedimentales que siguió la tarea: Bases consultadas, Operadores booleanos utilizados, Estrategia de búsqueda y proceso de selección. La organización de los resultados inicia con una clasificación por idioma, procedencia, para finalmente explicitar los criterios de inclusión y exclusión. La presentación de los resultados a través de un flujograma da cuenta también de la incorporación de recursos metodológicos pertinentes, a la vez que la el trabajo de síntesis que realiza sobre los resultados resulta esclarecedor acerca de los propósitos que la búsqueda ha realizado en función de las preguntas y los recortes metodológicos necesarios para dar cuenta de las mismas. En la discusión final destaca el conocimiento que tiene de los artículos relevados, por lo que es clara y contundente; sin embargo, se diluye la relación con las preguntas que guiaron el trabajo, lo cual podría enriquecer el producto final aún más. Corresponde señalar también que la elección de realizar una revisión narrativa implicó también la incorporación de un aprendizaje novedoso al cual la estudiante incursionó con muchísima responsabilidad, pudiendo sortear con éxitos varios desafíos tanto metodológicos como prácticos.

### **4. Consideración final:**

Se trata de un TFG que cumple con las condiciones necesarias para el pasaje a su presentación y defensa oral. La estudiante ha trabajado con mucha dedicación tanto como autonomía, condiciones óptimas para el desarrollo de la profesión que aspira continuar luego de esta etapa.



**Prof. Adj. Anabel Beniscelli**